KONFLIKTFELD ARBEITSBEWERTUNG

LÖSUNGSANSÄTZE FÜR EINE GESCHLECHTERGERECHTE ENTGELTFINDUNG

Das Grundentgelt macht mit 60 bis 70 Prozent in Deutschland den größten Einkommensbestandteil aus. Es wird über die Verfahren der Arbeitsbewertung ermittelt. Diese vor allem in der Industrie, aber auch im Dienstleistungssektor zumeist in Tarifverträgen festgelegten Verfahren führen zu einer je nach Geschlechtszugehörigkeit unterschiedlichen Eingruppierungsstruktur: Frauen finden sich überwiegend in den unteren, Männer in den höheren Entgeltgruppen. Es stellen sich folgende Fragen: Inwieweit bestimmen die Verfahren der Arbeitsbewertung eine solche männerbegünstigende Eingruppierungsstruktur? Ist die unterschiedliche Verteilung der Geschlechter sachlich gerechtfertigt oder handelt es sich um mittelbare Diskriminierung? Welche Wege einer geschlechtergerechten Entgeltfindung wurden bereits beschritten, welche könnten zukünftig beschritten werden?

